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Connecté 
à Morrens

J’adore ce métier de 
rédacteur d’un journal local. 
Une façon de me rendre 
utile à mes compatriotes, je 
ne me suis jamais ennuyé 
depuis 2015, malgré un passé 
professionnel de globe-

trotter. À l’époque des contacts virtuels, mes rencontres 
– toujours variées et stimulantes –, renforcent le lien à la 
communauté, et élargissent ma perception du Pays de 
Vaud. Sans Photoshop, on part avec La Feuille de l’Orme 
à la découverte des vrais visages du paysage. Ils habitent 
et travaillent à Morrens ou dans la proximité, comment 
profi tent-ils de cette terre vaudoise ?

De mes discussions avec les précédents rédacteurs, j’ai 
cependant l’impression de vivre un changement de fond : 
ayant comme tâche d’assurer l’information, la raison d’être 
d’un journal communal n’était pas mise en cause. Je dois 
maintenant démontrer l’utilité de ce type de journalisme. 
C’est un défi  immense et je me suis attelé à la tâche.

Selon le Prof. Dr. Daniel Kübler, politologue à l’Université 
de Zürich et auteur d’une étude sur les médias locaux, le 
journalisme à la dimension d’une publication comme La 
Feuille de l’Orme, c’est autre chose que la propagande de 
l’Administration villageoise. Cela serait une perte de temps ; 
personne ne s’y intéresserait. Démocratie sans les médias 
n’existant pas, les édiles de notre commune n’exercent 
pas d’infl uence sur le contenu rédactionnel du journal. En 
revanche, rien n’empêche de les interviewer sur des sujets 
d’actualité. 

Au sein de la rédaction on rivalise activement avec les 
grandes enseignes pour garantir votre attention. Le numéro 
que vous avez entre les mains raconte comment on a vécu 
ce défi  les dernières semaines. Il évoque aussi une jeune 
sportive médaillée bien de chez nous et la prochaine Fête 

des Vignerons, qui – même si elle implique surtout Vevey – 
intéresse chaque Vaudois. En témoignent une vigneronne 
qui lève le voile sur cet évènement exceptionnel, et un 
spectateur des éditions passées. 

Une publication à l’abri des fakes et deepfakes, je rends 
hommage aux efforts de cette Municipalité qui a su 
réajuster le fonctionnement du journal avec les 
moyens possibles. Un très grand merci également aux 
photoreporters qui ont répondu présent au défi  lancé dans 
le No 153 : Véronique Forest, Virginie Furiani, Sandra Risse 
et Gilbert Staehli. Eux aussi contribuent à la bonne santé de 
La Feuille de l’Orme.

Pour conclure, une dernière pensée à partager : que 
notre journal communal continue d’affi rmer sa mission 
démocratique, tout en assumant encore davantage sa 
fonction dans les rails convenus ci-dessus. Une chance de 
se développer durablement et assurer ainsi son avenir.

Bonne lecture.

 Carlos Brito. 

L’Edito

Ça crée des liens

www.bcv.ch/particuliers

370 000 Vaudois font 
confi ance à la BCV.  
Lui aussi! 

Restaurant

Au Major Davel
Stève et Marie Meyer

Ch. de l’Orme 2 - 1054 Morrens
Tél. 021 731 11 16

Fermeture dimanche et lundi
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- Diagnostics amiante - Enduits à la chaux et d’argile
- Rénovations, transformations - Isolations
- Assistance sur chantiers  - Matériaux naturels sains et durables

Didier Fleury- 1054 Morrens- 079 206 61 64
info@fleury-habitat-conseils.ch

Ebénisterie d’Art
Restauration 
de meubles anciens & Antiquités

P. Mietta

Rte de Cheseaux 2
1054 Morrens
Tél.   021 731 16 83
        079 712 70 10
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Calendrier des votations
Prochaines échéances

Scrutin fédéral/cantonal
• 19 mai 2019 (votation communale)
• 20 octobre 2019
• 10 novembre 2019
• 24 novembre 2019

Ouverture du bureau de vote
Château, Salle des Commissions, 2e étage 
Dimanche du scrutin de 9h à 10h
Les enveloppes de transmission peuvent être déposées 
dans la boîte aux lettres de l’Administration jusqu’au
dimanche du scrutin à 10h. 

Conseil Communal
Calendrier des séances 2019

Les séances ont lieu à la Salle Davel. Les dates retenues pour 
l’année 2019 sont les suivantes : 
• 17 juin 2019 à 20h15
• 7 octobre 2019 à 20h15
• 9 décembre 2019 à 19h30

Le bureau du Conseil communal et la Municipalité se réservent 
la possibilité de supprimer l’une ou l’autre des séances men-
tionnées ci-dessus ou d’en ajouter à d’autres dates. 

Déchets encombrants

Les dates de ramassage des déchets encombrants pour 
l’année 2019 ont été fixées comme suit :
• mercredi 5 juin 2019
• mercredi 13 novembre 2019. 

Calendrier des tirs militaires obligatoires

Nous informons les militaires astreints aux tirs obliga-
toires, que selon la convention passée entre la commune 
de Morrens et la société de tir de Froideville, les tirs 
peuvent s’effectuer selon le programme suivant :
Stand de tir de Froideville 
Vendredi 3 mai 2019   de 17h30 à 19h30
Samedi 17 août 2019  de 9h00 à 11h30
Stand de tir d’Echallens
Samedi 27 avril 2019   de 8h30 à 12h00
Samedi 31 août 2019  de 8h30 à 12h00 

Prise d’eau aux bornes hydrantes

Nous rappelons à la population qu’il n’est pas autorisé de 
prendre de l’eau aux bornes hydrantes sans autorisation 
préalable.

En cas de besoin, vous pouvez adresser une demande à la 
Municipalité qui mettra à disposition un compteur d’eau 
provisoire à installer sur la borne.

Propreté sur la place de l’Orme

La place de l’Orme est un endroit sympathique, apprécié des 
promeneurs et des enfants. 

La Municipalité rappelle aux pique-niqueurs et aux 
propriétaires de chiens de bien vouloir faire attention de jeter 
à la poubelle tous les déchets susceptibles d’être laissés par 
terre, et de bien vouloir ramasser les crottes de leurs chiens. 
Merci de bien vouloir faire bon usage des sachets à crottes 
mis à disposition par la commune, ceci pour le bien-être de 
la population et par respect des utilisateurs de cette place.

Météo STEP 2019

• Jours de soleil  187 jours
• Pluie cumulée  913 mm
• Neige cumulée 33 cm
• Température max. 35° – juillet
• Température min. -12° – février. 

Ch. du Bouzenet 2
1033 Cheseaux
Tél. 021 731 13 39

Fax 021 732 13 42
pierre.hammerli@bluewin.ch
www.hammerli-�eurs.ch

GARAGE   DES   R O C H E S   SA 
Réparation toutes marques – pneus – batteries 
    Vente de voitures neuves et occasions 
Nous sommes une entreprise familiale  

À votre  service  depuis  plus  de  40 ans 
A. CHABLOZ           
Rte du Jorat 70                                          
1052 Le Mont 
Tél. 021 652 70 38 / Fax 021 652 70 50 
Email : info@garagechabloz.ch  
Spécialiste de Fiat et de voitures vétérans 
Agences : 
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Agenda  
des manifestations 2019 à Morrens

L’espace culturel d’Assens nous a  
demandé l’autorisation d’installer un 
groupe de personnages et d’objets 
d’art sur une friche située dans la forêt 
de Morrens. Mme Janine Lanfranconi- 
Mermoud nous a ainsi informés que 
cette 4e édition de l’initiative verra 40 

œuvres d’art exposées le long d’un parcours de 7 km dans 
la région. Nous avons donné l’autorisation aux artistes 
d’installer leur création. L’exposition en plein air sera acces-
sible au public du 12 mai au 22 septembre 2019. 

Pour plus d’informations : www.espace-culturel.ch.

Sandra Hulaas, Vice-Syndique, Municipale, Parc & Prome-
nade, Forêt, Domaine.

La Feuille de l’Orme développera cette  
thématique dans la prochaine édition.

Ch. du Bouzenet 2
1033 Cheseaux
Tél. 021 731 13 39

Fax 021 732 13 42
pierre.hammerli@bluewin.ch
www.hammerli-�eurs.chCh. du Bouzenet 2

1033 Cheseaux
Tél. 021 731 13 39

Fax 021 732 13 42
pierre.hammerli@bluewin.ch
www.hammerli-�eurs.ch

Ch. du Bouzenet 2
1033 Cheseaux
Tél. 021 731 13 39

Fax 021 732 13 42
pierre.hammerli@bluewin.ch
www.hammerli-�eurs.ch

Sandra Hulaas

3-4.05.2019   
Soirées du Choeur mixte  Salle Davel

11.05.2019   
Blé-Pain-Prochain – petit déjeuner Salle Davel

25.05.2019  
Cemorphose day Salle Davel

22.06.2019   
Course du four  Place de l’Eglise

20.07.2019  
Pétanque  Couvert de l’Orme

01.08.2019  
Fête nationale Couvert de l’Orme

31.08.2019  
Pétanque – finale Couvert de l’Orme

28.09.2019   
Blé-Pain-Prochain - petit déjeuner Salle Davel

26.10.2019  
Halloween - Jeunesse de Morrens Salle Davel

31.10.2019 Cemorphose  
Halloween des familles Salle Davel

1-2.11.2019  
Loto – Chœur mixte Salle Davel

16 au 24.11.2019 
Marché de Noël – Artisanes Château

1.1.2020 Soupe aux pois  
Amicale des pompiers Salle Davel

L’agenda des manifestations, régulièrement mis à jour, 
peut être consulté sur le site internet de la commune 
www.morrens.ch, sous la rubrique « Agenda ». 
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TL : 
Évolution de votre ligne 415

© Texte et photo :
Carlos Brito

Comme vous l’avez constaté,
la desserte de bus à Morrens
passe par une période de 
transition. Pour évoquer 
cette évolution, rencontre 
avec la municipale en 
charge, Mme Katia Cruchon.

À partir du 9 décembre 2018, la ligne du Bus 
415 est exploitée par les transports pubics de la 
région lausannoise (TL). Le parcours et les ho-
raires cependant restent les mêmes. Est-ce que 
cette situation pourra s’améliorer dans un ave-
nir proche ? (élargissement du parcours, aug-
mentation de la cadence opérationnelle).

Non, le parcours, les horaires et la grandeur du bus restent 
identiques jusqu’au prolongement de la ligne 54. En 
dehors des heures de la ligne, un service de taxibus est à 
disposition entre Cheseaux gare et Cugy village sur réservation 
au préalable. 

Où en est-on avec le projet du prolongement 
de la ligne TL54, pour lequel le Conseil com-
munal a accepté une demande de crédit d’in-
vestissement pour les aménagements routiers 
nécessaires ? (CHF 390’000.-;  séance du lundi 
26 mars 2018)

Un référendum a été déposé, contestant la décision du Conseil 
communal du 26 mars 2018. Le référendum a abouti et une 
votation communale a été organisée le 15 juillet 2018. Par une 
majorité des voix (330 oui, contre 119 non), les habitants de 
Morrens ont confi rmé la décision de leur Conseil communal.

Deux recours ont été déposés contre les votations sur
référendums qui se sont déroulées à Morrens le 15 juillet 
2018. Le Conseil d’Etat a donné raison à la Commune et 
rejeté les recours. Les référendaires ont dix jours pour déposer 
un recours contre ces décisions.

Pour plus d’informations : 

t-l.ch/taxibus ; t-l.ch/pyjama 

Le projet LIFT 
prend ses racines aux Biolettes

© Texte et photo :
Carlos Brito

Pour mémoire, le projet
LIFT s’adresse aux jeunes 
en diffi culté scolaire. Il 
est proposé aux écoles 
secondaires, sur l’en-
semble de la Suisse, 
visant les élèves qui 

n’ont pas toutes les bonnes conditions de départ
pour intégrer le monde du travail. Ce projet fut 
présenté à la Feuille de l’Orme par le municipal
Didier Beuchat et Mme Virginie Dorthe, fi n 2016. 
Un Point Fort et la couverture du journal ont 
aussi été dédiés à une visite à l’entreprise Busch aux 
Biolettes (FDLO 147, Printemps 2017) avec un 
suivi un an plus tard (FDLO 151, Printemps 2018). 
L’accueil d’un stagiaire à la déchetterie impose 
de revenir sur le sujet, ici avec le municipal et 
l’entrepreneur, Daniel Busch.

Didier Beuchat, dans quels autres domaines la 
Commune de Morrens serait-elle disposée à 
accepter des stagiaires ? Comment poser une 
candidature ? Qui contacter ?

Les stagiaires sont les bienvenus pour la découverte du 
travail de voirie (STEP / déchetterie). Dans le cadre de 
l’administration, notre structure et le devoir de confi dentialité
rendent délicat l’accueil de stagiaires. 

Comme professionnel de l’éducation comment 
vivez-vous ce type d’initiative ? 

En tant que professionnel de l’éducation, je ne peux que 
me réjouir et féliciter les commerces et entreprises qui 
donnent la possibilité à des jeunes de faire des stages et de 
découvrir des métiers pour les aider à s’orienter. Concernant
le projet LIFT en particulier, je suis très heureux de son 
succès et de l’écho qu’il reçoit au niveau des directeurs 
d’école, des autorités communales et cantonales, en 
particulier depuis l’accession de Mme Cesla Amarelle au 
poste de responsable de la formation du canton de Vaud. 
En effet, avec Michel Tatti son conseiller personnel, elle 
a débloqué les verrous instaurés précédemment par sa 
prédécesseure qui voyait d’un mauvais œil l’immixtion de 
la société civile et en particulier des entreprises dans le pré 
carré scolaire.

Qu’apportent-elles à la vie et au tissu social 
de Morrens ?

Aucun jeune que nous avons accepté dans le cadre du 
projet LIFT ne venait de Morrens.

-6-
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Un petit village comme le nôtre n’a pas la possibilité de 
former seul un apprenti, que ce soit comme employé de 
commerce ou agent d’exploitation pour une question 
de quantité et de diversité de travail. Il y a une dizaine 
d’année, j’avais sollicité les communes de Cugy et 
Froideville pour collaborer à la formation d’un appren-
ti avec le soutien du CFPS le Repuis de Grandson. Entre 
les 3 communes, nous avons formé un apprenti agent 
d’exploitation. Depuis lors, chacune des communes 
mentionnées a engagé ses propres apprentis, ce qui est en 
soi une très bonne chose.

Y a-t-il d’autres projets dont vous voudriez 
faire écho ?

Comme projet qui revient annuellement, il y a le salon des 
métiers auquel participe Lausanne-Région – 27 communes 
sont représentées sur un stand, avec les apprentissages 
possibles. Nous sommes inscrits pour 2019, mais l’avenir 
du Palais de Beaulieu est quelque peu incertain. 

Animations villageoises  

« La soupe aux Pois », organisée par l’Amicale des 
Pompiers avec le soutien indéfectible de votre Commune, 
le 1er janvier ça a chauffé à la Grande Salle !

Dans le cadre du projet LIFT, ce sont 4 communes 
avec écoles dans la région qui sont visées : Bretigny,
Morrens, Mont-sur-Lausanne et Cugy. Dans l’idéal, 
l’accueil du jeune stagiaire se fera pour la durée d’une 
année, au rythme de 2 ou 3h par semaine (paie de 5 
frs/h). Les tâches pouvant être manuelles, bureau, ou 
du secteur tertiaire (les mineurs ne sauraient faire offi ce 
de main-d’œuvre à bon marché). Daniel Busch à Mor-
rens et Christophe Paccaud de Bretigny assurent les 
contacts avec les sociétés impliquées dans ce bénévolat. 
Trois entreprises se sont déjà ralliées à cet engagement 
social, mais l’objectif c’est de faire rentrer le projet dans 
les mœurs économiques. Vous êtes entrepreneur et LIFT 
vous intéresse ?

Pour plus d’informations :

www.busch-sa.ch ; https://jugendprojekt-lift.ch/fr/

«Bal de Jeunesse », le 23 février. Votre Com-
mune vous concocte un nouveau site web et pour la 
prochaine édition du bal, ce sera peut-être animé sur 
le web morrennais ! Cette année il ne fallait surtout 
pas passer à côté de la convivialité du bar au RDC de 
la Salle Davel !

Le « Repas des Aînés » s’est déroulé de façon ac-
cueillante le 31 janvier à la Salle Davel. Ce rassemble-
ment fait preuve du soutien de la municipalité de Mor-
rens et de la société Potes-au-Feu aux personnes âgées 
du village. Soyons reconnaissants et veillons à cette 
compagnie nécessaire et à ces moments de conseil, 
d’appui et d’amitié. 

Vous avez besoind’aide ?
https://www.youtube.com/watch?v=JgD47gsTryA
https://croixrougevaudoise.ch

L’entrepreneur avec André Bösiger, 
15 ans en 10 e à Froideville
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Pour plus d’informations :
Gym Hommes « Les Amis Sportifs », Henri Frey 
Marionnaz 3 – 1054 Morrens/ 079 441 40 41

Nous ! « Les Amis Sportifs »

Le Carnaval de Morrens a fait son cinéma les 29 et le 30 
mars, sous la direction de Frédéric Staehli. Organisé par  
ladite société, rdv sur le quatrième de couverture de votre 
journal pour le cortège. Ci-dessous, « Les Amis Sportifs » de 
Morrens, attelés à la construction du Bonhomme Hiver qui 
a défilé dans le cortège.

Rappel de notre slogan à nos chers lecteurs masculins :  
La gym, c’est le mercredi ! 

Ils ont chanté le temps de l’Avent 
© Texte : Jean-Luc Husson
© Photo : Carlos Brito
Les chœurs de Morrens 
ont enchanté le public 
qui s’est déplacé en 
nombre, pour assister à 
deux beaux moments 
musicaux pour le temps 
de l’Avent. 
Le 20 décembre c’est 

tout d’abord le chœur d’enfants les Oursons mélodiques 
qui a animé une douce veillée en l’église St-Nicolas de notre  
village. Sous l’experte direction de Madame Pascale Joyet, les 
enfants ont interprété divers chants ou canons de circonstance 
a cappella ou accompagnés au clavier par leur directrice ; 
le tout par cœur, c’est à relever. Bravo les enfants ! Avec  
plaisir nous constatons que l’effectif des jeunes choristes s’est 
avantageusement étoffé. Pour la seconde partie du concert 
les Oursons ont laissé place au groupe Hans et ses copines,  
sextuor de clarinettistes fribourgeois issus de la Gerinia, fanfare 
de Marly. Ces jeunes musiciens nous ont transportés à travers les 
musiques du monde, nous charmant à la lueur des bougies et du 
sapin illuminé, dans une ambiance presque intimiste. Le public 
a même eu l’occasion de joindre sa voix à celles des choristes ;  
moment paisible, respiration qui a permis à chacune et  
chacun de s’imprégner de l’atmosphère particulière du temps 
de l’Avent. Après le concert, le public était invité par la chorale 
L’air du temps et l’Amicale des pompiers à partager un moment 
de convivialité et un vin chaud sur la place de l’église dont les  
maisons étaient constellées de lumières multicolores. Merci à 
tous les acteurs de cette manifestation !

Deux jours plus tard, soit le 22 décembre, c’est le chœur l’Air du 
temps de Morrens/Bottens qui, avec la Chorale St-Etienne  
de Bottens et sous la direction commune de Madame  
Stéphanie Amacker, a présenté la première partie d’un concert 
vespéral à l’église catholique de ce village. La magnifique 
exécution du Tollite Hostias de St-Saens fut un moment  
empreint d’émotion qui démontre qu’ensemble, deux petites 
formations peuvent arriver à de beaux résultats. Monsieur 
Daniel Thomas, organiste titulaire, a entrecoupé la chantée 
de quelques pièces sur les deux orgues de St-Etienne, 
alors que la seconde partie du concert était consacrée au  
répertoire latino-américain par la chorale et les musiciens  
d’Amérique latine en chœur dirigés par Madame Johanna  
Hernandez.Chaleur des sourires, des rythmes et des couleurs 
ont tôt fait de gagner et conquérir l’assemblée, particulièrement 
lorsque les trois chorales se sont réunies pour exécuter 
les deux dernières œuvres. Derechef un beau moment  
musical, couronné par un émouvant Voici Noël avec toute  
l’assemblée. Tous nos remerciements à ces talents réunis !
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Chloé Flütsch : “ le judo est une  
merveilleuse école pour mon avenir ” 

© Texte : Carlos Brito  
© Photo : Chantal Flütsch

Habitante de Morrens, 16 ans, elle a remporté la 
médaille de bronze le 9 novembre dernier à la 
Coupe d’Europe de Judo (Cadet European Judo 
Cup), à Koper, en Slovénie. Sa catégorie d’âge – 
Espoir (F18) –, elle a assuré une 3e place en 2017. 
Elle a également participé cette même année en 
catégorie Junior (F21), où elle a fini deuxième. En 
2018, elle visait le titre, mais suite à sa blessure à la 
Coupe d’Europe de Koper, elle n’a pas pu participer 
aux Championnats suisses. Centrée sur ses objectifs 
 scolaires et sportifs, l’effort ne lui fait pas peur. 
Enchaînant les entraînements ici comme à l’étran-
ger, elle s’astreint à une discipline de fer. Cette jeune 
fille intelligente ne manque ni de ressources, ni  
d’ambition. 

D’où te vient cette passion pour le judo ? Et 
pour la compétition ? 
J’ai commencé par regarder mon frère qui faisait déjà du 
judo. Une fille de mon âge a décidé de pratiquer ce sport. Ça 
m’a encouragée, et depuis je n’ai plus lâché. Petite, j’avais 
déjà l’esprit de compétition, peut-être parce que mon frère 
et moi sommes très proches en âge, ce qui pousse à sur-

passer l’autre. Et voyant que les résultats suivaient, ça m’a 
poussée à poursuivre, à me situer en me mesurant à autrui.  

Comment s’est passé ton séjour en Slovénie 
pendant la Coupe d’Europe ?

Pas mal de stress. Au début pour être au poids, puis lorsque 
le tirage est tombé, et ensuite lors de la compétition. Mais 
j’ai pris les choses les unes après les autres, sans trop pen-
ser à après pour rester focalisée sur mon objectif. Une fois 
la compétition terminée, il y a un stage de 3 jours. C’est 
un bon moyen de « prendre sa revanche » et de combattre 
contre les plus fortes. Mais malheureusement, je n’ai pas pu  
m’entraîner parce que je me suis blessée durant la  
compétition. 

Comment vis-tu cette expérience, au niveau  
médiatique et au niveau sportif ? 

À part le journal de Morrens, au niveau médiatique, il ne 
s’est rien passé pour moi. En Suisse, le judo est très peu  
médiatisé. Au niveau sportif, ce résultat m’a fait du bien,  
même si ce n’est pas grand-chose. Ça m’a prouvé que 
j’étais encore dans la course et que toutes ces heures  
d’entraînement n’avaient pas été stériles. 

Que prévois-tu pour ta carrière sportive pour 
la prochaine année ? Et les études ? 

En 2019, mon objectif est d’obtenir d’autres bons résultats 
en coupe d’Europe afin d’aller au EYOF (European Youth  
Olympics Festival) ou aux championnats d’Europe. Côté 
études, poursuivre ma deuxième année au Gymnase de 
Beaulieu en Culture générale (section santé) jusqu’en 2020. 

Peux-tu nous expliquer les nouvelles règles 
du judo édictées par la Fédération interna-
tionale (IJF) pour la saison 2017 ? Est-ce que 
tu penses que c’est une bonne évolution du 
judo ? 

Les règles sont constamment modifiées, mais en 2017, il y a 
eu un changement effectivement plus important. Et comme 
toujours, il y a du bon et du moins bon. Par exemple, il n’existe 
plus que deux sortes de points (ippon et waza-ari) au lieu 
de trois auparavant (yuko), yuko étant le plus petit point et  
ippon le plus haut. Ils ont rassemblé le yuko et le waza-ari 
en un seul et même point, le waza-ari. Un autre exemple : 
avant, si personne ne marquait de point mais qu’une pé-
nalité était tombée chez l’un des combattants durant les 
quatre minutes, son adversaire remportait le combat. Mais 
maintenant, il faut marquer un point pour gagner.  
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Quel impact pour toi, dans la pratique de ce 
sport ?

Pour moi, le fait de ne plus pouvoir gagner sans faire tom-
ber est plutôt bien parce que ça force à attaquer, et le 
combat est plus vivant. Mais j’aime moins le fait d’avoir 
rassemblé le yuko et le waza-ari, parce que les chutes ne 
sont pas les mêmes. 

Est-ce qu’il y a un peu plus de sécurité ? Est-
ce que cette évolution favorise davantage le 
spectacle ?

Pour moi, il n’y a pas forcément plus de sécurité qu’avant 
et je ne pense pas que cela favorise le spectacle, mais les 
combats sont moins « passifs ». 

Au Mikami Judo Club à Lausanne, est-ce que 
tu t’entraînes avec les juniors garçons ? 

Au Mikami pas vraiment parce que on n’est pas 
beaucoup de mon âge, mais au CRPR (Centre Régional de 
Performance Romande), oui. 

Est-ce que tu songes à une carrière sportive 
professionnelle ? Ou à un métier dans le 
monde du sport ?

Oui, plus ou moins. J’ai deux idées en tête : nutritionniste 
ou physiothérapeute. 

Tu as déjà un joli palmarès. On dit que pour 
être performant, il faut bien se connaître. 
Estimes-tu bien déjà bien cerner ta personna-
lité ?

Je suis encore jeune, alors je pense être encore en train 
de me découvrir. Mais je suis satisfaite de mon résultat en 
Slovénie. Cela s’est terminé mieux que je ne le pensais. 

Interview Point Fort

Polygravia Innovation Visuelle SA
Z.I En Budron C8   021 651 71 71
1052 Le Mont-sur-Lausanne lausanne@polygravia.ch

Pour vos impressions grands formats et  
réalisations publicitaires

affiches, autocollants, banderoles, signalétique,
tapisserie, décoration de véhicules, etc...

 rendez-vous sur notre site de Polygravia Lausanne

 www.polygravia.ch

Sandrine Noger
Esthéticienne CFC
Pl. des Balances 11
1040 Echallens
021 881 60 95

Institut

acquarelle.ch

Au plaisir de prendre 

soin de vous…

On se souvient tous du triomphe olympique de Sergei Aschwan-
den : il avait fait chavirer la Suisse le 13 août 2008 à Pékin. Avec 
une médaille de bronze, il était monté sur le podium aux J.O fai-
sant ainsi honneur à ses prédécesseurs – Eric Hänni à Tokyo 
en 1964 (argent) et Jürg Röthlisberger à Montréal en 1976 et 
Moscou 1980 (bronze et or respectivement). Médaillé égale-
ment aux championnats du monde (3e en 2001, 2e en 2003) et 

d’Europe (1er en 2000/2003, 3e en 2005/2007) ; Aschwanden fut 
huit fois, par ailleurs, champion suisse. Il se retrouve aujourd’hui 
Directeur technique du Mikami Judo Club à Lausanne, (fondé 
par Kazuhiro Mikami en 1975) et depuis le 1er octobre 2013 di-
recteur du Centre des Sports de Villars SA à Villars-sur-Ollon.

C’est justement ce Mikami Judo Club que fréquente Chloé Flütsch.



-10- -11-

Interview Point Fort

Fête des Vignerons 2019 : dans les 
coulisses du spectacle

Christelle Conne, vigneronne : écho d’un métier 
noble, d’une région, d’un pays.

© Texte et photos : Carlos Brito

La Fête des Vignerons – la FeVi 2019 pour les intimes –, 
marquera de son accent vaudois tous les médias 
helvétiques pendant la belle saison. Aire d’activité 
de la Confrérie des Vignerons, dont la mission 
est d’encourager et promouvoir la perfection 
de la culture de la vigne, la # FeVi2019 propagera 
également l’image de notre pays à travers le monde... 
un rayonnement que votre journal ne saurait 
ignorer. Le Chasselas étant seigneur lémanique 
des vignobles, et certainement sur beaucoup de 
tables morrennaises, rencontre avec une de ses 
plus radieuses ambassadrices. Bienvenue aux  
coulisses du spectacle.

Selon Elina Leimgruber, syndique de Vevey, 
c’est grâce à la Fête des Vignerons que Vevey 
deviendra la capitale patrimoniale, culturelle 
et emblématique de la Suisse durant un mois. 
Vous participez à ce rayonnement de notre 
canton de façon très active. Comment cette 
effervescence vous a-t-elle gagnée ? 

Etant issue d’une famille de vignerons et ayant déjà  
participé à la fête de 1999 en tant que Suivante de Cérès, 
c’était une évidence de participer à l’édition 2019. Je serai 
cette année dans la troupe des étourneaux danseurs. J’ai 
gardé de merveilleux souvenirs de 1999 et de l’ambiance  
incroyable qui régnait à Vevey durant la période des répétitions 
 et de la fête et j’espère retrouver cette année une telle 
motivation de la part de toute la population et du public.

Fête populaire, la FeVi est néanmoins une  
émanation de la bonne société de la région au 
travers de la Confrérie des Vignerons. Quelles 
valeurs représente-t-elle ? 

Elle récompense le travail bien fait. Les tâcherons font un 
travail remarquable dans tout le vignoble et c’est eux qui 
sont à l’honneur durant toute la manifestation. Je fais éga-
lement partie de la Confrérie des Vignerons car les femmes 
y sont admises depuis quelques années, j’aime également 
participer aux biennales ou triennales car nous ne nous 
retrouvons entre personnes qui apprécient le travail de la 
vigne et le fruit de la récolte. 

Vous êtes la première femme vigneronne 
dans votre famille. Occuper un jour ce poste 
était une évidence pour vous ? 

Non, pas vraiment, je me suis posé beaucoup de questions 
avant de suivre cette voie. Il était aussi important pour 
moi d’acquérir d’autres expériences avant de revenir sur le  
domaine familial. J’avais besoin de prendre un peu de  
distance avec ce monde viticole un peu dur et parfois fermé. 
J’ai beaucoup voyagé, travaillé dans différentes entreprises 
et en m’éloignant j’ai pu réellement prendre conscience de la 
valeur du patrimoine transmis de génération en génération 
et de l’importance de continuer ce travail. Après avoir  
travaillé dans l’événementiel, c’est à la trentaine que je suis 
revenue à mes racines et ai repris l’entreprise familiale. 

Quelles qualités requiert votre actuelle  
fonction de vigneronne encaveuse ? 

Je crois qu’il faut être endurant et capable de se relever 
après un coup dur et toujours garder en tête que rien n’est 
acquis. Quand on est tributaire de la météo, rien n’est  
jamais garanti, un coup de grêle peut anéantir votre  
récolte en quelques minutes; en cave également, chaque 
vin doit être suivi attentivement. Chaque action effectuée 
n’a pas d’effet immédiat, il faut donc aussi être très patient 
et suivre le fil des saisons. 

Un domaine doit être géré comme une  
entreprise. Cependant, produire du vin 
est essentiellement une activité pratique. 
Avec quelles tâches vous sentez-vous le plus 
d’affinités ? 

J’adore travailler à l’extérieur, mais je l’avoue ma plus 
grande tâche est la partie administrative de l’entreprise. Je 
reçois également énormément de monde dans mon caveau 
pour des dégustations ou des repas, le contact avec les 
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gens est très important. Heureusement chaque saison est 
différente et je change souvent de casquette, c’est ce que 
j’apprécie le plus dans ce métier, il n’y a aucune routine.
Un jour vous êtes à la vigne, un jour à la mise en 
bouteilles, le soir avec 50 touristes asiatiques qui découvrent le 
chasselas et le lendemain au bureau ou en livraison, il faut 
être très fl exible. 

Une formation dans le tourisme. Chef 
d’entreprise. Vigneronne. Des projets d’avenir
pour les prochains 5 ans ? 

J’ai beaucoup d’idées et d’envies. Cependant j’ai également 
deux petits enfants de 4 ans et de 6 mois – je souhaite 
donc les accompagner au mieux dans ces premières années 
de vie riches en découvertes. J’essaie de leur consacrer le 
plus de temps possible entre toutes les tâches à effectuer 
dans mon entreprise. 

FeVi 2044 : à travers votre boule de cristal, 
comment voyez-vous notre région vigneronne
dans 25 ans ?

Même le monde viticole change beaucoup et il est diffi cile 
de se projeter aussi loin, entre les changements climatiques 
et le marché du vin qui est très instable. Il est certain qu’il y 
aura toujours des vignes à Lavaux mais il est probable que

le modèle des entreprises familiales tende à disparaître au 
profi t de nouvelles structures plus rentables.

Pour plus d’informations :
https://www.fetedesvignerons.ch/
https://www.cavechampdeclos.ch/ 

Tél. 021 646 82 92
Mobile 078 891 32 81

info@dumoulin-deco.ch 
Route de Cugy 19 
1052 Le Mont-sur-Lausanne 

Frédéric Dumoulin 

stores - rideaux - sols - literies - fauteuils - tentures murales

FeVi 1865 : 
un moment fort dans notre histoire

À vos tablettes ! Miroir des fêtes d’antan – alors 
qu’il n’y avait pas de caméras, encore moins de 
téléphones portables – ce sont les récits des 
contemporains, les dessins et les gravures qui 
témoignent des réjouissances passées. Ora et 
labora

Sources à explorer : 

https://gallica.bnf.fr/ark:/12148/bpt6k8630610b/
f73.image.texteImage (pp.62-73)

https://www.24heures.ch/vaud-regions/1865-
theophile-gautier-direct/story/26545446

 Tél. 021 731 40 50
1054 Morrens Natel 079 250 11 90P

z1-CV RDV_Myriam Coiffure.indd   1 03.06.15   11:47
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Ulrich Egli : un témoignage vivant 
de la Fête des Vignerons 

© Texte et photos : 
 Carlos Brito

Morrenstory : dans votre 
journal communal, la 
volonté de recueillir des 
témoignages du passé 
demeure prépondérante 
pour renseigner sur le
présent et éclairer l’avenir.
La transmission orale ne 
nourrit-elle pas l’histoire 
d’un village ? C’est dans 
cette perspective qu’il 
faut inscrire notre ren-
contre avec un senior 
prêt à plonger dans ses 
souvenirs. Échange. 

A quelles Fêtes des Vignerons précédentes 
pouvez-vous faire référence ?

J’ai suivi – au moins partiellement – les Fêtes de 1955, 
1977 et 1999. Ayant habité La Tour-de-Peilz de 1949 à 
1964, j’ai été effectivement un témoin oculaire privilégié. 
Mon épouse Sonja, en revanche, a seulement assisté à 
celle de 1977 (nous nous sommes mariés en 1964). Ensuite 
c’est allé assez vite – un plongeon dans le passé qui 
réveille effectivement la mémoire.  

Quels sont vos souvenirs y relatifs les plus 
marquants ?  

Pendant la Fête des Vignerons (la FeVi !), l’ambiance 
en ville est très envahissante pour les locaux, dont je 
faisais partie. Et puisqu’elle s’imposait dans nos vies jour 
et nuit, on n’avait d’autre choix que d’y participer. L’aspect 
sympa, c’est que mon père nous offrait les billets. Ce sont 
surtout les cortèges qui m’ont toujours impressionné.
C’est le point fort de la Fête des Vignerons ; un aimant 
pour tous les gens de la région. Je garde également en 
mémoire les commerces avec leurs vitrines décorées selon
la thématique ; partout des fenêtres fl euries. Des drapeaux 
s’alignaient dans les rues, avec des guirlandes. Cependant,
et probablement par ma formation d’architecte, mes plus 
fortes impressions datent de 1977.

Il y a eu un fort investissement dans le concept architectural
de l’arène. En effet, la scène s’ouvrait sur les 
montagnes au-delà du lac. Le Grammont constituait

une grandiose toile de fond derrière toute l’ef-
fervescence des prestations artistiques. Un grand 
« cirque » où évoluaient également des troupeaux
et tous les groupes costumés. Aujourd’hui, la symbolique 
reste fortement ancrée, jusque dans l’affi che de cette 
édition 2019 : les saisons, les animaux, les insectes, 
étourneaux, raisins, couronnes et même le choix des 
couleurs. A noter que mon frère – un solide gaillard – 
a incarné Bacchus dans l’un des tableaux.  

La Fête des Vignerons a été inscrite par 
l’UNESCO sur la Liste représentative du 
patrimoine culturel immatériel de l’humanité. 
Elle est aussi un acquis créatif et éducatif. 
Comment s’inscrit-elle, selon vous, dans la 
mémoire du Pays de Vaud ?

La présentation des coutumes et des traditions est un 
volet très important, quitte à être un peu désuète. Mais 
c’est peut-être cela qui fait le charme des fêtes populaires 
traditionnelles, non ? J’ai noté qu’au fi l des années la 
sophistication des cortèges ne cesse d’augmenter. C’est 
un véritable spectacle avec des chorégraphies complexes ; 
j’ai l’impression que ça attire davantage de monde. Les 
costumes comptent aussi pour beaucoup. Si les acteurs-
fi gurants s’engagent à incarner un personnage pendant 
la FeVi, leurs tenues se conservent ensuite précieusement
dans les armoires familiales. Témoins muets de la Fête, 
ils résistent au temps, devenant ainsi des références 
historiques, accessoires utiles par la suite.  

La FeVi est une initiative émanant d’une 
certaine bourgeoisie de la région (la Confrérie 
des Vignerons). Cependant son succès auprès 
des Romands – toutes origines confondues – 
est indéniable. Quel est selon vous la clé de 
cette adhésion populaire ?  

C’est une région viticole réputée. L’événement est sur-
tout apprécié par les personnes issues du travail de la 
vigne, ainsi que de leurs familles. La Fête des Vignerons a 
par ailleurs un potentiel unifi cateur, intergénérationnel, le 
but fi nal étant de rassembler les populations citadines et 
rurales dans une même célébration. Pour les autochtones 
et pour beaucoup d’étrangers qui nous rendent visite pour 
l’occasion, elle permet à chacun de se redécouvrir, en 
participant collectivement à un spectacle unique au monde. 
J’estime que malgré le coût exorbitant de la FeVi2019 (qui 
se répercute dans le prix des billets !) tout bien compté, le 
calcul joue en faveur de la renommée de la ville et de la 
région. La tradition est ainsi bien vivante.
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Art floral et création à Cugy

© Texte et photos : 
Carlos Brito

Accueillante, Tania Méan explique ses  
compositions florales, l’origine des fleurs 
proposées et les soins à leur prodiguer. Voisin 
du géant orange, son magasin propose des 
bouquets déjà confectionnés ou préparés sur 
mesure. 

Depuis quand êtes-vous installée à Cugy avec 
votre sœur jumelle ? 

Nous avons ouvert depuis 3 ans (le 31 avril 2016). Ma sœur 
vient m’aider pour les fêtes (St-Valentin, Pâques, fête des 
mères, Noël). 

Qu‘est-ce qui vous passionne dans ce métier ? 
Avez-vous suivi une formation ? 

J’ai le CFC de Fleuriste qui se fait sur trois ans. Ce 
qui me plaît le plus dans ce métier, c’est la création, 
les variations infinies entre le mélange des couleurs, 
les textures, les formes des végétaux. Le fait que ces 
«œuvres» soient éphémères invite à remettre sans 
cesse l’ouvrage sur le métier.

Avez-vous des conseils pour bien prolonger la  
fraîcheur d‘un bouquet avec des produits  
naturels ? 

Pour conserver un bouquet de fleurs coupées le plus  
longtemps possible, il faut lui donner beaucoup d’eau  
(excepté pour les tulipes qui en demandent au contraire 
très peu). Aller jusqu’à la moitié de la tige (nous enlevons  
justement les feuilles à cette hauteur afin qu’elles ne 
trempent pas dans l’eau et la « salissent »). Il est très  
important aussi de renouveler quotidiennement le liquide 
(l’eau doit être fraîche). On procure ainsi tous les nutriments 
nécessaires, sans avoir à y ajouter quel produit que ce soit. 
Mon petit truc, quand les fleurs commencent à s’étioler : les 
mettre dans de l’eau bien chaude (pas brûlante). Ce coup 
de fouet peut les prolonger d’un jour. 

Pour plus d’informations :
Aux Fleurs Jumelles 
Route De Lausanne 6 
1053 Cugy 

T 021 731 71 38 
contact@auxfleursjumelles.ch 
www.auxfleursjumelles.ch

En mémoire
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À Madame Yvonne Baechler

Le Hameau des Biolettes a perdu sa doyenne. En  
effet, Madame Baechler s’en est allée, le 2 décembre 
dernier, après avoir fêté ses 91 ans quelques jours 
auparavant. Extrêmement discrète, elle sortait très peu, 
mais déclarait apprécier les Biolettes, son cadre de vie 
et ses habitants. Un vrai paradis ! Arrivées il y a une  
quinzaine d’années, elle et sa fille, Madame Yvette  

Piguet, avaient acheté la maison Mercier ; le bâtiment 
et le terrain leur avaient d’emblée convenu pour elles 
et leurs deux chevaux. C’est vrai que c’était l’idéal, 
d’autant plus que Samuel Borgeaud, leur proche voisin, 
s’occupait si bien   –  et s’occupe encore   –   de fournir 
paille et foin pour leurs montures, ces compagnes 
tellement attachantes et pleines d’énergie ! Nous  
aurions aimé, Madame Baechler, vous connaître un peu 
mieux… Simone Félix 

À Dogan Sarihancer 

Nous ne verrons plus Dogan Sarihancer prendre soin 
de son jardin au chemin du Parchet. Nous ne verrons 
plus sa svelte et élégante silhouette passer près de 
chez nous. Une pénible maladie l’a emporté le 31  
décembre dernier. Originaire de Turquie il avait rejoint la 
Suisse en 1979 et était le compagnon de Christine Frey, 

le papa de Semra, Ali, Cayan, Inci et Neslihan.  
Dogan Sarihancer était un homme discret, travailleur 
et aimant. Dans son jardin du Parchet tout ce qu’il a 
semé et cultivé refleurira chaque printemps, rappelant 
son souvenir mais, d’ores et déjà, l’amour qu’il 
vouait aux siens resplendit en permanence dans leurs 
cœurs comme une fleur qui a oublié de se faner. 
Au revoir cher voisin ! Jean-Luc Husson 

À Madame Anne-Marie Murith 

Une petite pensée pour Madame Murith – Pendant de 
nombreuses années, j’ai eu le plaisir d’avoir les visites 
de Mme Murith comme cliente et très souvent comme 
visiteuse. Elle venait au salon sur son vélo blanc, une 
main sur le guidon et l’autre tenant son petit chien, 
pour me faire des visites matinales, voire journalières, 
afin de rompre son quotidien et rencontrer du monde. 
Parfois, elle m’amenait un potage ou un repas, toujours 

dans la bonne humeur et le sourire aux lèvres ; elle 
entrait au salon en me disant « Bonjour Myriam » et 
restait un peu de temps pour discuter. Elle repartait en 
me laissant, parfois, son vélo que ma fille lui ramenait 
régulièrement, pour aller à la rencontre de Malou ou 
d’une de ses voisines, toujours avec ces petits mots 
gentils et un « Au revoir, à bientôt, je vous aime ! ». 
Merci Madame Murith pour ces moments de 
rigolades et de gentillesse ! 
Myriam Zosso / Coiffure. 

À Marc Panchaud 

Parler de Marc Panchaud 
qui nous a quittés le 19 
février 2019 est avant tout 
évoquer le souvenir d’un 
homme plein d’esprit. Les 
jeux de mots ont fait partie 
de sa sensibilité. 

Il y a beaucoup de choses dont on se souviendra, 
mais ce que l’on n’oubliera jamais, c’est son sens de  
l’humour. 
Marc avait également l’amour des animaux de  
compagnie et c’est souvent avec ses chiens qu’il  
arpentait le village de Morrens et ses forêts alentour. 

Cet homme de culture était un passionné de l’art  
pictural et sa passion l’a souvent conduit, accompagné 
de Janine, dans les plus grands musées, dont celui 
de l’Ermitage à Saint-Petersbourg, qu’il affectionnait  
particulièrement. 
La maladie ne l’a pas épargné, ces dernières années 
tout se bousculait dans sa tête et c’est avec tristesse 
que nous l’avons vu décliner. 
Nombreux sont les amis qui ont accompagné Marc pour 
un dernier hommage dans la petite église de Morrens.
Une amie, Christiane Kalbfuss. 

La rédaction de la Feuille de l’Orme s’associe 
à cet hommage et exprime ses sincères  
condoléances à Janine et sa famille. 

Contrat de prévoyance

P. de Mestral, adm

1040 Echallens
Tél. 021 882 23 35

Incinération – inhumation
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Publicité

Agence Echallens
Laurent Favre, Route de Lausanne 7, 1040 Echallens
T 021 886 32 28, M 079 434 25 18, F 021 886 32 21
laurent.favre@mobiliere.ch, www.mobilausanne.ch

Les sociétaires titulaires d’une carte de débit ou de crédit Raiffeisen 
profitent de rabais attractifs sur plus de 100 expériences, 
dans 26 villes. Informations complémentaires disponibles sur:

raiffeisen.ch/chefs-lieux

Découvrez les chefs-lieux
cantonaux suisses.

Jusqu’à

50%
de rabais sur les TP,

des hôtels et des 

excursions !

Publicité

Jeux
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Publicité Publicité

Jeux

2 1 8 6
8 4 3 1

9 2 7
4 7 6 1

1 9 2
3 4 8
2 6 1 5
8 3 5 4

5 9 3

Rappel des règles du jeu : Les chiffres de 1 à 9 fi gurent obligatoirement une seule fois sur chaque ligne, chaque colonne 
et chaque carré de 3 x 3. • Sudoku réalisé par Annie Despont.

Bravo aux amis des chiffres !… 
Chantal Benmachiche, Marcel Barraud, Jean-Pierre 
Borloz, Jacques Budry, Sylviane Chamam, Michèle De 
Wilder, Elisabeth Frey, Sinthiah Joseph, Jean-Jacques 
Lambelet, Anne-Marie Schlaeppi, Mathilde Staehli (9 ans, 
Bravo !), Emile Tribolet.

Réponse à 
adresser à :
Simone Félix, 
Ch. Vieux-Moulin 1
1054-Morrens

Résultats
du Sudoku

N°154
Hiver

2018-2019

Sudoku N°155 - Printemps 2019

1 5 8 9 3 4 7 2 6
2 4 7 6 5 1 3 8 9
9 6 3 7 8 2 4 1 5
4 7 9 5 1 8 6 3 2
8 3 6 2 9 7 5 4 1
5 2 1 3 4 6 9 7 8
6 1 2 4 7 9 8 5 3
3 8 4 1 6 5 2 9 7
7 9 5 8 2 3 1 6 4
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Mots croisés N° 155 - Printemps 2019

Horizontalement
1. Signes typographiques désignant les « & » 
2. Partisans de la constitution de l’Etat juif – Possessif 
3. Préposition – Monnaie du Cambodge 
4. Emberlifi cotant 
5. Baie rouge (phon.) – Personnel – Mois 
6. Charges – Note 
7. Museau sans sa dernière narine – 

Fédération neuchâteloise 
8. Canton – Prêtresse d’Hera – Prénom féminin 
9. Nous lui préférons la discrétion 
10. Cardinaux – Décidé 
11. Sodium – Société orientale – Conjonction 
12. On y élève de petites bêtes à cornes 

Les résultats et noms des concurrents paraîtront dans le N° 156

Bravo aux amis des lettres !

Chantal Benmachiche, Jean-Pierre Borloz, 
Jacques Budry, Sylviane Chamam, Maurice 
Duscher, Christine Guignard, Micheline 
Krieger, Linda Lambelet, Josette Tribolet, de 
Morrens. Marinette Armbruster, Froideville. 
Michèle De Wilder, Echallens. Sylvain 
Félix, Vers-chez-les-Blanc. Elsa Métraux, 
Villars-Mendraz. Anne-Marie Schlaeppi, 
Cugy, Renée Mayor, La Sarraz.

Réponse à adresser à :
Simone Félix, Ch. Vieux-Moulin 1,
1054 Morrens

Résultats des mots croisés N° 154
Hiver 2018-2019 

Verticalement
1. Pratique la langue internationale créée par Zamenhof 
2. Ville valaisanne – Toute petite 
3. Pièces de bois – Conjonction 
4. Embrigadée – Fleuve 
5. Rigolé – Est pris 
6. Lausanne-Sport – Titane – Occitan 
7. Peintre français – Des professionnels, mais vraiment 

tordus… 
8. Unie… la tête en bas – Gliridé 
9. On peut le lâcher… ici à l’envers - Manifestation 
10.  Aplatissait 
11. Préposition – Interjection – Nobélium – Conjonction 
12. Acrobate qui « saute sur l’estrade »

Jeux Divers

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

Vous pouvez télécharger la FDLO sur le site web de la 
Commune de Morrens. Pour votre confort, vous pouvez
ensuite imprimer n’importe quelle page à la taille la plus 
adaptée à vos besoins de lecture.

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12

1 P A S S A C A I L L E S

2 I M O A M A E R E

3 M I N I A T U R I S E R

4 P O R A S T T P

5 R E E A D O A R I

6 E X C E P T I O N N E L

7 N I A S E T S T L

8 E L E L E I

9 L A M E L L O P H O N E

10 L I E I E I M P E R

11 E N O M E V E

12 S A U V A G E O N N E S
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Jeux Divers

Animations à la bibliothèque 
intercommunale du Haut-Talent 

Bienvenue ! La bibliothèque vous propose de nouvelles
activités culturelles ce printemps, pour petits et grands ! 

Samedi 18 mai de 9h30 à 11h à Froideville : Rencontre 
avec T. Wyss et B. Schnelli, autour de leur livre « Schnellyss : 
Deux ans en tandem, d’Alaska en Terre de feu ». Rencontre 
des auteurs, visionnage du fi lm de leur voyage, exposition
« Mode de vie : itinérant ». Inscriptions auprès de la 
bibliothèque. 

Du 3 au 29 juin à Froideville : Exposition à la bibliothèque 
« Dis, comment c’est fait un livre ? » Découvre comment 
les livres arrivent jusqu’à toi et mets-toi dans la peau des 
différents acteurs du chemin du livre pour en fabriquer un 
toi-même ! Public : 7-12 ans 

Pour plus d’informations : bibliohauttalent.wordpress.com / 
T : 021 881 1883 

Samaritains de Cheseaux 

Nouvelles dates pour les dons du sang : les mardis, 13 août 
et 17 décembre

de 15h30 à 19h30 à la Maison de Commune, Rte de 
Lausanne 2, Cheseaux.

Nous accueillerons également avec grand plaisir tous les 
nouveaux donneurs.

Pour plus d’informations :

www.jedonnemonsang.ch 

Miini Marché : 
Nouvel horaire d’ouverture 

dès le 1er mai 2019 

Lundi-vendredi  9 h. – 13 h. 15 h. – 20 h. 
Samedi 9 h. – 20 h. non-stop 
Dimanche  9 h. – 20 h. non-stop 
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Amicale Pétanque de Morrens : 
invitation au tournoi villageois

Tournoi villageois 2019

Invitation aux lecteurs de ce journal

Comme chaque année l’Amicale a le plaisir de vous 
inviter à participer au tournoi villageois de pétanque. 

Ce concours est ouvert à toutes et tous et a pour but, 
certes de jouer à la pétanque mais surtout de favoriser 
des rencontres amicales, faire un peu d’exercice, et  
passer de bons moments avec nos voisins connus ou 
moins connus.

La reprise des entraînements du mercredi sur la Place de 
l’Orme est fixée, selon météo, au 24 avril. Ces soirées 
sont ouvertes à toutes et tous.

Rappel du déroulement du tournoi :

• Une finance d’inscription de 10frs par joueur est  
demandée

• Tirage au sort des équipes le mercredi 15 mai sur la 
place de l’Orme

• 4 à 5 matchs de classements à jouer (selon le nombre 
d’équipes inscrites) en 2 manches durant la période 
allant de mai à fin août.

• Les finales seront jouées par l’ensemble des partici-
pants le samedi 31 août sur une même journée avec 
repas de midi sur la place de l’Orme.

Joueur 1

Nom :                       ________________________________

Prénom :  ________________________________

Adresse :   ________________________________

  ________________________________  

Mail :  ________________________________

Tél :  ________________________________

Joueur 2

Nom :                       ________________________________

Prénom :  ________________________________

Adresse :   ________________________________

  ________________________________  

Mail :  ________________________________

Tél :  ________________________________

Pour ceux qui aiment la pétanque et apprécient le jass, 
je profite de cette missive pour déjà vous annoncer le 
tournoi Jass et pétanque le samedi 20 juillet. Il n’est 
jamais trop tôt pour s’inscrire.

En attendant le plaisir de vous rencontrer. 

Meilleures salutations à toutes et tous.

 

 Jeanine Clot 

Divers Publicité

Pour vos inscriptions jusqu’au 14 mai : 
deux adresses :

Jeanine Clot

par tél. ou SMS 076 365 06 36, 

par mail clotjane@yahoo.fr

Sandra Felley

par tél. 078 919 50 79 

par mail sandra.jaccaud@bluewin.ch
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Ch. du Vieux Moulin 8 
1054 Morrens

021 731 27 07

Ch. du Vieux Moulin 8 
1054 Morrens

021 731 27 07

www.ecole-danse-samantha.ch

Taille de haies et abattage d’arbres 
dans les propriétés

Pour débarrasser vos déchets de jardin,
je mets à disposition une remorque,

pour un ou plusieurs jours,
une fois remplie j’en assure
le transport à la déchetterie

N’hésitez pas à me contacter
pour un devis personnalisé

1054 Morrens 078 631 21 08

Frédéric Suard
Jardinier-paysagiste

021 646 63 52
Av. de la Chablière 6 078 667 50 98
1004 Lausanne frederic@jardi-net.ch
également à Morrens www.jardi-net.ch

ÉTUDES & CRÉATIONS

A G E N C E M E N T S
MACHINAGE CNC

S TA N D S
TRAITEMENT DE SURFACE

Route des Biolettes 12  –  CH-1054 Morrens  –  Tél.  +41 (0)21 731 13 00 
info@busch-sa.ch – www.busch-sa.ch
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Divers Publicité

                                                                                                  

iduciaire  taehli SA                                                                                eriaicudi                  taehli SA

un év
entail
de services

à votre disposition

Fiduciaire Staehli SA
Ch. de la Vignettaz 7 – 1054 Morrens

Tél.: +41 21 867 13 13 – Fax: +41 21 867 13 19
info@fiduciaire-staehli.ch – www.fiduciaire-staehli.ch 

Membre de Fiduciaire I Suisse – USPI
Experts Réviseurs agréés ASR
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Le Carnaval fait son cinéma ! Le Carnaval fait son cinéma !
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Le Carnaval fait son cinéma ! Le Carnaval fait son cinéma !



Ch. du Carcasson 1 • 1042 Assens
Tél. 021 881 45 40 • Fax 021 881 53 84

bordin@bluewin.ch
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